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26 октября состоится XIV 
Съезд Социалистической поли-
тической партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ». В нём примут участие 
Председатель партии, руково-
дитель фракции СРЗП в Госду-
ме Сергей Миронов, депутаты 
Государственной Думы, члены 
Совета Федерации, а также ру-
ководители и представители 
региональных отделений СРЗП, 
руководство и актив молодёжно-
го крыла партии, представители 
волонтёрских и общественных 
организаций, известные полито-
логи, деятели культуры.

В качестве почётных гостей на 
мероприятии будут присутство-
вать участники, добровольцы и 
волонтёры специальной военной 
операции и военные корреспон-
денты, освещающие ход прове-
дения СВО.

Тема Съезда: «О роли и ме-
сте Социалистической полити-
ческой партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ» на современном этапе 
и её задачах в избирательном 
цикле 2025-2026 годов». 

– На Съезде будет обсуж-
даться стратегия подготовки 
к выборам в Государственную 
Думу 2026 года, а также вопросы 
кадровой политики, – сообщил 
на своём сайте Председатель 
СРЗП, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов.

XIV СЪЕЗД ПАРТИИ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

УТВЕРЖДЁН СПИСОК КАНДИДАТОВ
Второй этап Конференции 

регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области состоялся 19 октября.

Основными в повестке дня 
стали вопросы, связанные с уча-
стием избирательного объеди-
нения «Региональное отделение 
Социалистической политиче-
ской партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ» в Архангельской об-
ласти» в выборах депутатов Со-
брания Онежского муниципаль-
ного округа первого созыва.

Делегаты единогласно утвер-
дили список из 23 кандидатов.

По пятимандатному избира-
тельному округу № 1 ими стали:
– Антонова Светлана Сергеевна;
– Горбунов Сергей Викторович;
– Фомин Андрей Владимирович;
– Княжев Павел Леонидович.

По пятимандатному избира-
тельному округу № 2:
– Варакин Кирилл Владимирович;
– Володенков Эдуард Сергеевич;
– Мерющенко Любовь Витальевна;
– Шишкин Михаил Александрович;
– Яганов Григорий Викторович.

По пятимандатному избира-
тельному округу № 3:

– Вебер Татьяна Анатольевна;
– Кобылин Эдуард Борисович;
– Мосунова Ксения Анато-
льевна;
– Олейчик Андрей Федорович;
– Прохорова Антонина Пе-
тровна.

По трёхмандатному избира-
тельному округу № 4:
– Козлов Геннадий Борисович;
– Новикова Ольга Александров-
на;
– Сайфуллина Минзиля Милет-
диновна.

По трёхмандатному избира-
тельному округу № 5:
– Адаев Александр Вячеславович;
– Горбунова Надежда Павловна;
– Симаков Евгений Владимиро-
вич.

Региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти подвело итоги последних 
лет работы и утвердило новый 
состав руководящих органов на 
ближайшие два года.

В своём докладе лидер спра-
ведливороссов Поморья Олег 
Черненко отдельно отметил, 
что работа реготделения – это 
не столько многочисленные до-
стижения на выборах различных 
уровней, а прежде всего люди 
(недаром открыть Конферен-
цию он предложил минутой 
молчания в память о стоявшей 
у истоков региональной партий-
ной организации Татьяне Викто-
ровне Барабаш).

В ежедневной работе с людь-
ми наряду с членами СРЗП в 
Архангельской области при-
нимают участие активисты 
«Молодёжи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ», «СОЦИАЛ-ДЕМО-
КРАТИЧЕСКОГО СОЮЗА ЖЕН-
ЩИН РОССИИ» и партийного 
Центра защиты прав граждан. 

Результаты такой совместной 
работы неизменно получают вы-
сокие оценки со стороны Цен-
трального аппарата и руковод-
ства Партии, а их представители 
были персонально отмечены в 
ходе Конференции.

Председатель Контроль-
но-ревизионной комиссии 
Светлана Юркина в своём до-
кладе подчеркнула, что вся эта 
работа за отчётный период была 
проделана без каких-либо нару-
шений.

Участники конференции, 
приняв к сведению отчёты, 
единогласно проголосовали 
за обновлённые составы КРК 
и Совета регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области, а его Пред-
седателем по итогам успешной 
работы единогласно избран 
Олег Черненко. Он же будет 
представлять Поморье на XIV 
Съезде СРЗП в Москве 26 октя-
бря. По отдельной квоте делега-
том станет также сенатор Ольга 
Епифанова.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО ПЕРЕИЗБРАН
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ СОВЕТА
РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ СРЗП

По трёхмандатному избира-
тельному округу № 6:
– Васильев Пётр Александрович;
– Верещагин Владимир Альбер-
тович;
– Калиниченко Андрей Олегович.

Подробнее мы представили 
большинство из них на стр. 2-3.

Также Конференция деле-
гировала Совету региональ-
ного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти и его Бюро полномочия 
по оперативному решению 
вопросов, связанных с этими 
выборами. В их числе – назна-
чение уполномоченных пред-
ставителей избирательного 
объединения и прекращение 
их полномочий.

  

В середине месяца состоя-
лось первое заседание Совета 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области в новом составе, из-
бранном на Конференции 6 октя-
бря этого года.

К уже опытным и хорошо 
известным по своей работе 
членам коллегиального органа 
управления Светлане Алефи-
ренко, Константину Брюхову, 
Ларисе Демид, Юлии Ждано-
вой, Юрию Козлову, Ольге Но-
виковой, Владиславу Смелову, 
Олегу Черненко и Ирине Чирко-
вой присоединились:

– член Молодёжного парла-
мента Архангельской области от 
СРЗП Кристина Викторова;

– член Совета регионального 
отделения «Молодёжи СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ» в Архан-
гельской области Анастасия 
Корнюх;

– руководитель партийной 
фракции в Совете депутатов Се-
веродвинска Валерий Серба;

– руководитель Холмогор-
ского местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- ЗА ПРАВДУ, депутат окружно-
го Собрания от СРЗП Светлана 
Юркина.

На заседании члены Сове-
та реготделения избрали со-
став Бюро, назначили дату и 
определили повестку следу-
ющего этапа Конференции, 
а также рассмотрели вопрос 
обновления рядов членов 
партии.

НОВЫЙ СОВЕТ
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АНТОНОВА СВЕТЛАНА СЕРГЕЕВНА,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 1

«Семья – это моё богатство!» Многодет-
ная мама работает заведующей детским са-
дом «Улыбка» и является депутатом Совета МО 
«Онежское», председателем народной дружины 
«Поморы», заместителем председателя Онеж-
ского Совета женщин, волонтёром, пресс-се-
кретарем Совета отцов города Онега. При этом 
главным достижением в жизни мама четырёх 
очаровательных детишек и любящая жена назы-
вает большую и крепкую семью, которая не раз 
становилась победителями областных и даже 
всероссийских конкурсов.

ГОРБУНОВ СЕРГЕЙ ВИКТОРОВИЧ, 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 1

Почётный гражданин Онежского района, Ветеран 
труда Архангельской области, депутат Онежского рай-
онного Собрания в пяти созывах. Председатель Онеж-
ской районной организации Всероссийского общества 
инвалидов, заместитель председателя Онежской рай-
онной организации ветеранов труда (пенсионеров). 30 
лет отработал корреспондентом районных газет «Оне-
га» и «Советская Онега», член Союза журналистов Рос-
сии. Отец троих детей, дедушка четырёх внуков. 

КНЯЖЕВ ПАВЕЛ ЛЕОНИДОВИЧ, 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 1

Вся жизнь связана с Онежским районом. Родившись 
в селе Корельское, закончил школу №4 города Онеги. 
После службы в военно-морском флоте получил специ-
альность инженер-механик в Архангельском лесотех-
ническом институте. Почти 20 лет отработал механиком 
цеха на Онежском гидролизном заводе, ещё больше 10 
возглавлял муниципальное образование «Порожское», 
был главным специалистом отдела городского хозяй-
ства и заместителем главы по вопросам городского 
хозяйства в администрации муниципального образо-
вания «Онежское». Последние 10 лет трудится главным 
механиком и руководителем инженерно-технической 
службы АО «Бионет». Награждён Почетной грамотой 
Архангельского областного Собрания депутатов за 
многолетний добросовестный труд.ВАРАКИН КИРИЛЛ ВЛАДИМИРОВИЧ,

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 2

Потомственный онежанин. Родившись в горо-
де Онега, там же окончил школу, а после Архан-
гельский лесотехнический колледж Императора 
Петра I по специальности «Лесозаготовительное 
Дело» и Архангельский государственный техни-
ческий университет по специальности «Менед-
жмент на предприятиях лесного комплекса». Сын 
военного и учительницы, бабушки и дедушки ко-
торого так же посвятили жизнь онежскому лесо-
промышленному производству. Женат, воспиты-
вает сына и дочь. Увлекается спортом, туризмом 
и автотехникой.  

ВОЛОДЕНКОВ ЭДУАРД СЕРГЕЕВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 2

Родился и вырос в рабочей семье в городе Онега. 
По окончании школы трудился там же в Рочевской 
лесобазе рабочим тарного цеха. Далее обучался в 
Архангельском мореходном училище и в Санкт-Пе-
тербургском государственном университете водных 
коммуникаций. Прошёл весь трудовой путь от докера 
до руководящих должностей в транспортных компа-
ниях, после чего создал и возглавил «Бореал Транс 
Порт». Компания участвовала в крупных социальных 
проектах в Онежском районе и активно занималась 
благотворительностью. 

Избирался депутатом Собрания Онежского района 
и Архангельского областного Собрания депутатов. В 
региональном заксобрании вместе с жителями Онеж-
ского района осуществил ряд проектов по строитель-
ству социальных учреждений, обеспечению транспорт-
ной доступности и связи. Супруга и взрослые дочери 
по праву гордятся главой семьи и готовы поддержать 
его во всех начинаниях. 

ШИШКИН МИХАИЛ АЛЕКСАНДРОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 2

Учитель с 30-летним стажем. После окончания пе-
дагогического университета вернулся в Онегу, работал 
учителем физкультуры и тренером по волейболу. Имея 
за плечами не один десяток лет работы в школе, про-
должает применять на благо свой колоссальный опыт: 
участвует в работе школьного родительского комитета 
и ведёт спортивные мероприятия. Также является од-
ним из руководителей благотворительных концертов 
в помощь участникам специальной военной операции. 

КОБЫЛИН ЭДУАРД БОРИСОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 3

Ответственный лесопользователь. Являясь 
специалистом высочайшего уровня в области ле-
созаготовок, руководил фирмой, которая была 
генеральным подрядчиком «ПЛО «Онегалес». За 
почти десятилетнее сотрудничество компания 
не получила ни одного штрафа за лесозаготовку. 
Также за время работы детально познакомился 
со всеми особенностями инфраструктуры Онеж-
ского района как крупного лесопромышленного 
центра.  

ВЕБЕР ТАТЬЯНА АНАТОЛЬЕВНА,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 3

Многодетная мама воспитывает двух сыновей 
и дочь. Имея высшее экономическое образова-
ние и тягу к аграрному делу, организовала на 40 
гектарах земли небольшое, успешно развиваю-
щееся фермерское хозяйство. Как обществен-
ный деятель вместе с группой активистов борет-
ся за обеспечение транспортной доступности в 
малых городах и сельской местности.

ОЛЕЙЧИК АНДРЕЙ ФЕДОРОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 3

Знает всё об онежских дорогах. Родился в по-
сёлке Глазаниха, а вырос и учился до 8 класса в 
посёлке Маложма. В онежском ГПТУ № 12 полу-
чил специальность «Машинист бульдозера». По-
сле службы в армии работал на строительстве 
автодорог в Онежском районе и продолжал обу-
чение в техникуме строительства и экономики. В 
настоящее время уже вышел на пенсию, но про-
должает трудиться механиком автотранспортно-
го цеха в ООО «Онега Неруд», и теперь наблюда-
ет за дорогами родного района через их влияние 
на технику.
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ПРОХОРОВА АНТОНИНА ПЕТРОВНА,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 3

Педагог по призванию. По окончании Тамбовского 
государственного педагогического института начала 
работать учителем начальных классов средней школы 
№2, и более 40 лет жизни посвятила онежской систе-
ме образования, пройдя все ступени вплоть до совме-
щения должностей начальника управления образова-
ния и замглавы по социальным вопросам. Однако и 
после выхода на заслуженный отдых предпочитает не 
почивать на лаврах, а работает заместителем дирек-
тора по учебной работе МБОУ ОСОШ.

КОЗЛОВ ГЕННАДИЙ БОРИСОВИЧ, 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 4

По окончании профтехучилища начал трудовой путь 
слесарем по ремонту локомотивов в малошуйском депо 
более полувека назад. После службы в армии также 
окончил техникум железнодорожного транспорта. Не-
однократно избирался депутатом Совета городского по-
селения «Малошуйское» (в настоящий момент является 
заместителем председателя), а также Онежского город-
ского Совета и районного Собрания. 

Принимает активное участие в жизни Малошуйки. Ре-
монтирует детские площадки, а организовав 45 лет назад 
пляж на побережье озера Козлово для жителей и гостей 
посёлка, до сих пор ежегодно благоустраивает и расши-
ряет самую популярную у жителей и соседей зону отдыха.  

Награждён медалью ордена «За заслуги перед Отече-
ством» II степени, Почётными грамотами Архангельского 
областного Собрания депутатов и Онежского муници-
пального района, а также более чем 60-ю благодарствен-
ными письмами, грамотами и иными поощрениями. 

НОВИКОВА ОЛЬГА АЛЕКСАНДРОВНА, 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 4

Родилась в Малошуйке и там же построила свою 
собственную семью. Больше 15 лет работала там 
директором Дома культуры, не бросив учреждение и 
людей, которым оно было нужно даже в самые слож-
ные 90-е годы. Даже после переезда, частно вещая 
родственников, брала на себя роль культорга в род-
ном посёлке городского типа. Как депутат Онежского 
районного Собрания печётся не только о земляках 
со своей малой родины, но и всех жителях района, 
особенно старшего возраста. Приоритетными во-
просами считает обеспечение людей чистой питье-
вой водой, качественной медицинской помощью и 
транспортной доступностью.  

САЙФУЛЛИНА МИНЗИЛЯ МИЛЕТДИНОВНА,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 4

АДАЕВ АЛЕКСАНДР ВЯЧЕСЛАВОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 5

Лучше всего говорят дела. За в общем-то недол-
гое время, которое является депутатом Кодинского 
Совета, успел сделать по-настоящему многое: в каче-
стве поддержки сельского хозяйства бесплатно пре-
доставил органические удобрения, собственноручно 
восстановил и безвозмездно передал двум клубам 
компьютеры, необходимые для работы учреждений 
культуры, а в ещё один клуб-библиотеку Онежского 
района, даже не входящий в его округ, сейчас бес-
платно поставляет шифер для ремонта кровли. Также 
собственноручно «заварил» водоразборную колонку в 
посёлке Глазаниха, из-за прорывов которой вода не 
доходила до местной школы.

ВАСИЛЬЕВ ПЁТР АЛЕКСАНДРОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 6

Борец за экологию и права дачников. Как лидер 
движения против строительства мусорных полигонов 
на Шиесе и в Рикасихе, так же отстаивал интересы жи-
телей Онеги и всего района, чтобы там не построили 
огромный мусорный полигон. Общаясь с онежанами 
на совместных экологических мероприятиях, уже тог-
да глубоко погрузился в проблемы округа, связанные с 
водой, мусором и состоянием дорог. Разобраться в них 
ещё лучше позволяет то, что как член правления Союза 
садоводов России по Архангельской области отстаива-
ет интересы членов садоводческих товариществ Онеги 
и СНТ района. 

ВЕРЕЩАГИН ВЛАДИМИР АЛЬБЕРТОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 6

Родился в деревне В-Двор (сейчас это деревня По-
сад), Онежского района. После окончания Шомоков-
ской средней школы и Вельского совхоза-техникума 
работал в совхозе «Прилукский» инженером по охране 
труда, а позже отвечал за работу всей механизации и 
электрификации одного из основных производств – 
животноводства. После перехода в Турчасовское по-
требительское общество был избран председателем 
правления, совмещая с должностью председателя 
Совета ОТОС «Посад», куда перешёл позднее. Работа-
ющий пенсионер, с момента образования МО «Чекуев-
ское» четыре раза избирался депутатом его Совета.

ГОРБУНОВА НАДЕЖДА ПАВЛОВНА,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 5

Более 30 лет отработала ветеринарным врачом 
в совхозе «Онежский» и рыболовецком колхозе 
им. В. И. Ленина, 20 лет работает в газете «Оне-
га», Ветеран труда Архангельской области и мно-
годетная мать. Депутат трёх созывов Онежского 
районного Собрания и активный общественник: 
член клуба цветоводов «Первоцвет» и онежская 
поэтесса-автор пяти сборников стихотворений.

КАЛИНИЧЕНКО АНДРЕЙ ОЛЕГОВИЧ,
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 6

С детства слышал о периоде расцвета Онеж-
ского района, так как оба колена семьи родом 
с Поньги, и искренне хочет его возобновления. 
Много лет работая в сфере общественно-поли-
тической журналистики в Архангельской области, 
с 2006 года периодически выезжал в служебные 
командировки в Онегу. Хорошо знаком с основ-
ной проблематикой Онежского района, осведом-
лён о схожих с ней в других, а главное, путях их 
решения. Этот опыт можно и нужно применять в 
Онежском районе. 

Радеет за медицину и малую родину. Родилась и учи-
лась в посёлке Куша, после окончания «восьмилетки» 
поступила в Котласское медицинское училище по специ-
альности медсестра общего профиля. По распределению 
попала работать в реанимационное отделение ЦРБ горо-
да Онеги. Выйдя замуж, переехала в Малошуйку где рабо-
тала медсестрой на ФАПе. 

Сейчас совмещает основную работу палатной мед-
сестрой в медико-социальном отделении Малошуйской 
районной больницы и осмотр локомотивных бригад в 
депо. Знает изнутри все проблемы медицинского обслу-
живания. Как депутат Малошуйского Совета занимается 
не только их решением, но также вопросами ремонта клу-
бов, пожарных водоёмов, т. д. Борется с тем, что чиновни-
ки предпочитают замалчивать проблемы, а не решать их.

При этом никогда не забывает о малой родине. Осо-
бенно переживает за состояние моста в посёлок Куша, 
из-за которого люди рискуют остаться зимой без дров и 
продовольствия. 
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в октябре.
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2 октября – Председатель РО 
МСР в Архангельской области, 
член партии СРЗП в г.Северо-
двинск Козлов Михаил Юрьевич

4 октября – депутат Собрания 
депутатов МО «Лешуконский му-
ниципальный округ» Архангель-
ской области Крупцова Ольга Вла-
димировна 

7 октября – депутат Совета 
депутатов сельского поселения 
«Верхнеустькулойское» Вельско-
го района Архангельской области 
Абрамов  Дмитрий Рудольфович

9 октября – член Ленской ТИК 
от СРЗП, заместитель председа-
теля ТИК Парфенова Галина Да-
ниловна

9 октября – депутат Совета 
депутатов сельского поселения 
«Усть-Вельское» Вельского райо-
на  Архангельской области Фекли-
чев Александр Николаевич 

10 октября – член Совета МО 
Холмогорского района  Пинюга-
лов Александр Александрович

11 октября – депутат Совета 
депутатов городского поселе-
ния «Вельское» Архангельской 
области Горбунов Иван Влади-
мирович

13 октября – председатель 

С днём рождения! 

Совета МО СПП СРЗП в Шенкур-
ском районе Кобылин Эдуард 
Борисович

13 октября – председатель Со-
вета МО СПП СРЗП в Онежском 
районе, депутат Собрания депу-
татов МО «Онежский муниципаль-
ный район» Архангельской обла-
сти  Климус  Сергей Борисович 

17 октября – член Совета  мест-
ного отделения СРЗП в ТО Май-
ская горка г.Архангельска , член 
Партии СРЗП Сараев Сергей Ва-
сильевич 

24 октября – Член Новозе-
мельской ТИК от СРЗП, главный 
редактор СПП СРЗП в Архангель-
ской области Калиниченко Андрей 
Олегович

24 октября – член Партии СРЗП 
в Устьянком районе Буторина 
Ольга Николаевна

28 октября  - председатель Со-
вета МО СПП СРЗП в Соломбаль-
ском ТО г.Архангельска , депутат 
Собрания депутатов МО «Пинеж-
ский муниципальный округ» Ар-
хангельской области Смелов Вла-
дислав Сергеевич 

31 октября – член Холмогор-
ской ТИК от СРЗП  Тышкунов Ан-
дрей Александрович

АЛЕКСАНДР АДАЕВ: «РЕШАЕМ ВМЕСТЕ!»

Активист регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области Александр Ада-
ев масштабирует проект, успешно 
зарекомендовавший себя в Севе-
родвинске, и призывает вместе 
делать Поморье по-настоящему 
комфортным.

Проект «Решаем вместе», 
который в Северодвинске 
взялся продвигать Александр 
Адаев – это инициатива, на-
правленная на активное вов-
лечение граждан в развитие 
и благоустройство их родного 
края. Созданный по инициа-
тиве Правительства РФ, этот 
проект служит инструментом 
для контроля работы муници-
палитетов и повышения каче-
ства жизни в регионе.

– Проект действительно 

работает, причём довольно 
успешно. Но, к сожалению, 
о нём практически никто не 
знает, поэтому и приходится 
активно доносить информа-
цию о его существовании до 
людей. Местные власти не за-
интересованы в его популяри-
зации, ведь тогда им придёт-
ся работать, и работа их будет 
как на ладони, – объясняет 
Александр Адаев. – Опять 
же, не все готовы оформлять 
обращение от своего име-
ни, тогда они просят об этом 
меня.

На платформе можно по-
дать обращение на любые 
темы – от проблем с элек-
тронной записью к врачу и 
электронными медицински-
ми документами до жалоб на 
дорожные ямы или мусор во 
дворе дома.

Проект «Решаем вместе» 
предоставляет жителям воз-
можность напрямую уча-
ствовать в решении местных 
проблем, а работа муници-
пальных служб становится бо-
лее прозрачной. Люди могут 
контролировать выполнение 
заявок и видеть, какие кон-
кретно меры предпринимают-
ся. Также система позволяет 
выстраивать эффективную 
обратную связь между людь-
ми и местной властью.

Проект «Решаем вместе» 
уже демонстрирует поло-
жительные результаты в со-
седнем с Северодвинском 
Онежском районе. Например, 
благодаря активному уча-
стию местных жителей была 
налажена работа дворников 
в управляющих компаниях. 
Дворы и улицы стали чище! 
Также на нескольких домах 
были убраны граффити с со-
мнительными сайтами, что 
сделало фасады не только 
эстетичнее, но и безопаснее.

– Это отличный пример 
того, как современные техно-
логии и активное гражданское 
участие могут способствовать 
улучшению качества жизни в 
регионах, – резюмирует на-
копленный опыт Александр 
Адаев. – Его успешное при-
менение в Северодвинске и 
Онежском районе показы-
вает, что такие инициативы 
могут быть эффективными 
инструментами для решения 
местных проблем и развития 
территорий.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ДОСТУПНУЮ 
МЕДИЦИНУ В РАЙОНАХ ПОМОРЬЯ

В августовском номере мы пи-
сали о том, как депутат Собрания 
Онежского муниципального рай-
она от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Ольга Но-
викова отстаивает право жителей 
Малошуйки на доступную меди-
цинскую помощь.

Поводом для публикации ста-
ло полученное медицинским 
лабораторным техником Мало-
шуйской районной больницы уве-
домления о предстоящем уволь-
нении в связи с сокращением. 
Проводить в дороге до полусуток 
для сдачи простейших анализов 
люди были не готовы, и обрати-
лись к Ольге Александровне. Ре-
гиональный Минздрав отреаги-
ровал оперативно, сообщив, что 
анализы по-прежнему будут при-
ниматься в процедурном кабине-
те, полученный материал по гра-
фику будет доставляться в Онегу. 

Тогда же, в середине августа, 
депутат Новикова получила от 
Министерства здравоохранения 

Архангельской области офици-
альное подтверждение того, что 
«Малошуйская районная боль-
ница укомплектована фельд-
шерами, осуществляющими 
оказание плановой и неотлож-
ной медицинской помощи, вы-
писку льготных рецептов и об-
служивание вызовов на дом, 
а также врачом-стоматологом 
и зубным врачом, должности 
участковых врачей, терапевта и 
педиатра вакантны. Консульта-
ции врачами узкопрофильных 
специальностей проводятся в 
Онежской ЦРБ. Госпитализа-
ция жителей поселка Малошуй-
ка осуществляется в Онежскую 
ЦРБ, при наличии медицинских 
показаний обеспечивается ме-
дицинское сопровождение. 
При необходимости медицин-
ская эвакуация осуществляется 
службой санитарной авиации». 
То есть, врачей нет от слова со-
всем!

Напомним, что круглогодично-
го автосообщения между Мало-

«БАБУЛЯ У НАС УЖЕ ЗАМЁРЗЛА
ТУТ ВСЯ ЛЕЖИТ, НО ДЕТЬСЯ НЕКУДА...»

То, как в Поморье «при на-
личии медицинских показаний 
обеспечивается медицинское 
сопровождение, а при необхо-
димости медицинская эвакуа-
ция», недавно наглядно проде-
монстрировало нашумевшее 
видео из Мезенского муници-
пального округа.

После его публикации в сети 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИ-
ОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Архан-
гельском областном Собрании 
депутатов Олег Черненко на-
правил обращения в региональ-
ные министерства здравоохра-
нения и транспорта.

Лежачие больные при транс-
портировке из Каменки в рай-
центр вынуждены были замерзать 
на берегу в ожидании спасате-
лей, так как после переправы их 
не смогли поднять на берег.

Региональный Минздрав со-
общил, «что транспортировка 
была необходима, но сложности, 
возникшие при ней, к медицине 
отношение не имеют», «пробле-
ма транспортировки жителей 
Каменки в Мезень существует 
достаточно давно», и возложил 
всю ответственность на местные 
органы власти. Теротдел адми-
нистрации публично рапортовал 
о том, что условия созданы, и 
винил... приливно-отливные те-
чения реки Мезень.

– Однако у меня как члена 
комитета Архангельского об-
ластного Собрания депутатов по 
социальной политике и здраво-

охранению возникают вопросы к 
профильному министерству: по-
чему, зная об этих проблемах, ни-
кто не учитывал их при проведе-
нии так называемой оптимизации 
в населённом пункте, который на 
тот момент вообще-то являлся 
посёлком городского типа? И 
кто ответственен за осложнения, 
которые могут возникнуть у паци-
ентов в процессе такой транспор-
тировки? Направил их в соответ-
ствующем депутатском запросе, 
– сообщил лидер справедливо-
россов Поморья Олег Черненко. 
– Также направил обращение в 
Министерство транспорта Ар-
хангельской области, в котором 
прошу прояснить ситуацию с со-
стоянием переправы и мерам по 
её улучшению, если таковые во-
обще предпринимаются. Мест-
ные жители сообщают, что там и 
здоровому человеку порой про-
блематично подняться. Судя по 
увиденному, у меня нет основа-
ний им не верить.

шуйкой и райцентром нет. Даже 
«зимник», который в ПГТ без пре-
увеличения называют «дорогой 
жизни», содержат сами люди, а 
не администрация. В остальное 
время добраться до райцентра 
можно только на поезде, и роды 
уже случалось принимать маши-
нисту. Состав даже в экстренном 
случае в любое время не отпра-
вишь.

Депутат городского поселе-
ния «Малошуйское» Минзиля 
Сайфуллина, работая палатной 
медсестрой в медико-социаль-
ном отделении Малошуйской 
районной больницы, и зная все 
проблемы медучреждения изну-
три, обращает внимание на ещё 
одну стремительно надвигаю-
щуюся угрозу: кадровый голод 
может обернуться полным от-
сутствием медицинских работ-
ников, даже тех немногих, что 
есть сейчас. Молодёжь не про-
сто не могут привлечь в ПГТ, её 
остатки стремительно уезжают. 
Пенсионеры вынужденно рабо-
тают на 2 ставки даже не из-за 
низких зарплат – больше попро-
сту некому. Но и они в силу воз-
раста вынуждены будут уйти.

Для решения этих проблем 
мало принимать целевые меры, 
необходим комплексный подход 
к развитию районов Поморья, 
который продвигает команда 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области. 


